

Tratamiento de las enfermedades respiratorias en niños y adolescentes

J. Brines et al.

Colección "Terapéutica pediátrica", dirigida por M. Cruz.
©2001 Espaxs. Barcelona.

La colección "Terapéutica pediátrica", que dirige el profesor Cruz Hernández, está llamada a constituir un auténtico tratado de terapéutica pediátrica, inédito hasta la fecha en la bibliografía pediátrica de habla hispana. Estará integrada por un total de 16 monografías que abarcarán los aspectos terapéuticos de toda la pediatría y sus áreas específicas. Precedido por sendos volúmenes dedicados a principios terapéuticos básicos (Prof. Cruz), enfermedades cardiovasculares (Prof. Ardura), neurológicas (Prof. Castro-Gago), inmunitarias (Prof. Blanco Quirós) y de aparato digestivo (Prof. Martínez Valverde), aparece ahora el sexto volumen dedicado al *Tratamiento de las enfermedades respiratorias en niños y adolescentes*, bajo la dirección del profesor J. Brines.

Creemos que las páginas de ANALES ESPAÑOLES DE PEDIATRÍA, la publicación periódica más leída y mejor distribuida entre los pediatras, ha de ser el vehículo idóneo para informar de la existencia de tan flamante colección de "Terapéutica pediátrica".

El profesor J. Brines, Catedrático de Pediatría en la Universidad de Valencia, como experto especializado en patología respiratoria pediátrica, es el encargado de la puesta a punto de este interesante volumen. Con la inestimable ayuda de 34 distinguidos autores-colaboradores, pediatras, cirujanos pediátricos, intensivistas, otorrinolaringólogos y traumatólogos, de Valencia, Barcelona, Málaga, Córdoba y Sevilla, pone a disposición del lector interesado una impecable monografía, que en sus 250 páginas condensa con el máximo rigor científico, la más clara y didáctica actualización de los aspectos terapéuticos correspon-

dientes a la tan frecuente patología respiratoria del niño y del adolescente.

La obra, aquí comentada, está precedida por un interesante prólogo del director de la colección, profesor Cruz, para inmediatamente desarrollar, en cuatro secciones perfectamente delimitadas, la terapéutica del aparato respiratorio en su totalidad, tanto intratorácico (neumología) como extratorácico (otorrinolaringología).

En la primera parte, los profesores Cruz y Brines resumen en pocas páginas un denso mensaje sobre las perspectivas actuales en neumología pediátrica: aspectos embriológicos, anatómofuncionales y metabólicos, de gran calado científico, son expuestos con la máxima claridad, facilitando la comprensión de todo lo que sigue.

La segunda parte, núcleo de la obra, revisa por riguroso orden alfabético (que va a facilitar enormemente la consulta rápida), toda la terapéutica respiratoria: desde el absceso pulmonar hasta el vértigo, pasando por toda la correspondiente a la más interesante y frecuente patología atendida por el pediatra en su labor de cada día: bronquiolitis, epistaxis, laringitis, neumonías, otitis y rinofaringitis, entre otros procesos, todos perfectamente descritos.

La tercera parte, está dedicada a los procedimientos terapéuticos en las enfermedades respiratorias: fisioterapia, oxigenoterapia y terapia inhalatoria, como más interesantes para el pediatra general, pero sin olvidar temas como el trasplante pulmonar y la ventilación mecánica.

Termina esta recomendable monografía con una cuarta parte, puramente farmacológica, en la que se hace una magistral sinopsis y actualización de los fármacos más utilizados en patología respiratoria.

Convencidos de que nos encontramos ante los primeros pasos de un futuro tratado de terapéutica pediátrica, recomendamos al pediatra todas y cada una de las monografías que van constituyendo esta Colección, fruto del incansable y siempre fértil espíritu docente del profesor Cruz Hernández.

C. Marina

Facultad de Ciencias de la Salud.
Universidad Europea de Madrid.